



**UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y CULTURA
BOLETÍN DE PRENSA N° 680
23 de noviembre de 2016**

Nuevas Humanidades en debate

Autoridades y estudiantes de la nueva facultad de Ciencias Sociales y Humanas de la Universidad Central del Ecuador participaron en la conferencia: Universidad y Debates sobre Nuevas Humanidades, a cargo del Dr. Iván Carvajal. El conversatorio se realizó en el contexto de la aprobación de la Facultad y los desafíos que enfrenta en relación a su propuesta académica y a su rol en los cambios que requiere la Educación Superior.

Para Silvia Vega, docente de la carrera de Sociología, la nueva Facultad surge en un contexto adverso debido a la reforma universitaria que responde a patrones universalistas del conocimiento, funcionales al modelo de economía internacional del mercado, lo que pone en cuestión el papel de las Humanidades en la actualidad.

Esta postura fue compartida por Iván Carvajal, quien a lo largo de su conferencia, manifestó que la Facultad debe responder a múltiples demandas alrededor del desarrollo de trabajos investigativos en los ámbitos disciplinarios de las Ciencias Sociales, relegadas en las últimas cuatro décadas, y a la constitución de nuevos espacios para el estudio de la historia, la filosofía y otras disciplinas relacionadas con el lenguaje, que respondan a las necesidades de nuestro entorno.

El modelo rígido de educación, desde su planificación curricular y administrativa obstaculiza el ejercicio multidisciplinar que implica el pensamiento crítico, entendido como la problematización de las formas de poder, de la organización de la política, de la vida y del saber. Es fundamental tener conciencia de las condiciones de deshumanidad que afectan el desarrollo de los pueblos, a fin de replantearse nuevas formas de existencia, más allá de los lumbrales de las disciplinas.

En relación al momento actual que atraviesa la educación superior ecuatoriana, Carvajal enfatizó sobre la necesidad de comprender el involucramiento de la Universidad Central del Ecuador en el proceso de reforma, por su vinculación histórica con la sociedad. Carvajal señaló que el Alma Mater y la Facultad de Ciencias Sociales y Humanas se deben constituir como el espacio donde se afiancen las acciones democráticas que requiere una verdadera Institución en la Educación Superior del País, encaminada a potenciar su real transformación. **P.M**

